
PORTÉE DES POUSSÉES DES IMPORTATIONS DES PRODUITS AGRICOLES DANS LES PAYS EN DÉVELOPPEMENT : QUELLES SONT LES TENDANCES ?

RÉSUMÉ

Dans le présent document, nous donnons un aperçu des tendances des poussées des importations de produits agricoles dans divers groupements de pays en développement, ainsi que les statistiques des poussées des importations réalisées à partir d'un échantillon de 56 pays en développement. Puis, nous étudions quels sont les produits pour lesquels les poussées des importations sont les plus fréquentes. Enfin, nous donnons deux exemples particuliers de pays où ont lieu des poussées des importations : les produits avicoles au Ghana et le riz au Sénégal.

Novembre 2009
Genève, Suisse

Le présent document analytique est produit par le Programme sur le commerce pour le développement (TDP) du Centre Sud pour aider à munir les pays en développement des connaissances et des outils leur permettant de s'engager à parts égales avec le Nord dans les négociations et les échanges commerciaux.

Le Centre Sud tient à remercier Evangelischer Entwicklungsdienst EED (Allemagne), Bread for the World (Allemagne), l'organisation inter-églises de coopération au développement ICCO (Pays-Bas), Pain pour le prochain (Suisse), APRODEV et Fin Church Aid (Finlande) pour leur contribution aux recherches faites pour élaborer le présent document.

Les lecteurs sont encouragés à citer ou à reproduire le contenu du présent document pour leur usage personnel. Cependant, nous leur demandons de bien mentionner le Centre Sud comme source et d'envoyer au Centre Sud une copie de la publication dans laquelle apparaît la reproduction ou citation.

Une version électronique de ce document et d'autres publications du Centre Sud peuvent être téléchargées gratuitement à l'adresse suivante : <http://www.southcentre.org>.